

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelaahan terhadap perencanaan, pelaksanaan, realisasi, dan pengendalian anggaran Kantor Kecamatan Stabat, dapat disimpulkan bahwa:

1. Proses perencanaan anggaran telah dilaksanakan sesuai dengan proses yang telah ditetapkan dengan merumuskan rencana strategis 5 tahun yang berfungsi sebagai dokumen perencanaan. Meski demikian, proses perencanaannya belum melibatkan seluruh pemangku kepentingan terkait.
2. Eksekusi anggaran tersebut selaras dengan program dan kegiatan yang dituangkan dalam Dokumen Isian Pelaksanaan (DIPA) saat ini. Implementasi program-program ini juga dilakukan tergantung pada keadaan yang ada. Ada berbagai proyek yang tidak layak yang tidak dapat dilaksanakan karena keterbatasan yang ada.
3. Realisasi anggaran di kantor Kecamatan Stabat sudah terlaksana hampir 90%, namun penyerapan anggarannya masih dinilai kurang memadai karena masih di bawah 95%.
4. Kantor Kecamatan Stabat telah menerapkan pengendalian anggaran sesuai dengan Peraturan Menteri Nomor 27 Tahun 2014. Namun demikian, Kantor Kecamatan Stabat menunjukkan pola penyerapan anggaran yang ditandai dengan tingkat pengeluaran yang relatif rendah pada awal tahun, yang berangsur-angsur meningkat dan terakumulasi menuju akhir tahun. Tingkat realisasinya memang signifikan, namun tidak proporsional dan merata karena terus terakumulasi hingga akhir tahun anggaran. Salah satu faktor penyebab permasalahan ini adalah terlambatnya kedatangan SPJ sehingga terhambatnya pencairan uang.

B. Saran

Penulis berharap agar Kantor Kecamatan Stabat dapat mempertahankan kinerjanya yang terpuji dan meningkatkan kinerjanya yang kurang optimal, agar berhasil melaksanakan seluruh program dan kegiatan yang direncanakan. Dalam hal ini penulis memberikan masukan kepada Kantor Kecamatan Stabat secara khusus yaitu perlunya melibatkan pemangku kepentingan terkait, mulai dari pimpinan hingga bawahan, dalam proses perencanaan, dan secara berkala memantau dan mengevaluasi kinerjanya. Untuk peneliti selanjutnya agar lebih rinci lagi dalam melakukan analisis dengan menambahkan variabel, membandingkan anggaran Kantor Kecamatan Stabat dengan Kantor Kecamatan lain.

